
École élémentaire DESCARTES 
Allée des tilleuls 
37190 AZAY LE RIDEAU 

Conseil d'école du mardi 25 juin  2013 

Présents : 
Parents d'élèves : siégeants : Mme Chaumeau  , Mme Douillard, M Ferrer, M Maréchaux, Mme Martin, Mme 
Moretti, Mme Plaza , Mme Cathala, Mme Doucet,  Mme Hubert 
observateurs :  Mme Laurent, Mme Aligon, M Chassier, Mme Hubert. 
Mairie : M Guilloteau, M Pescher 
Coordinatrice rythmes scolaires : Mme Emilie Prelorenzo 
Enseignants : Mme Bouard, M Cadiran, Mme Deprédurand, M Dubois, Mme Gardillon, M Girauldon, Mme 
Lavarenne, Mme Lambert, M Le Lann, M Lunot 

 

Excusés : 
Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale,  
M Verdier, maire d'Azay le Rideau 
Mme Gitteau, conseillère municipale  
 

Bilan de l’année écoulée  
Beaucoup de mouvements d'élèves cette année : début d'année 229 élèves, fin d'année 228 élèves mais 
beaucoup d’arrivées/départs en cours d’année. 
Pédibus : 5 lignes, 4 le matin une le soir. La ligne du soir mise en route depuis avril est un vrai succès : 34 
élèves inscrits.   
78 élèves en tout pour tous les pédibus. 
La ligne 2 (Couture ) risque de fermer l'année prochaine. 
Le mode d'inscription pour la ligne du soir va être simplifié pour plus d'efficacité. 
Belle initiative et beaucoup d'investissement de la part de nombreux parents. 
 
2 stages de remise à niveau ( 15 heures sur une semaine ) encadrés par M Girauldon :  
Stage aux vacances de printemps pour 6 élèves de CM1 et CM2. 
Stage d'été du 8 au 12 juillet du pour 6 élèves de CM2. 
 
Projets de l'année : voir bilan. 
M Pescher remercie les enseignants pour leur implication et leur motivation. 
 

Rentrée prochaine :  

Effectifs, organisation pédagogique :  
 
Du changement dans l’équipe : M Lunot part à la retraite et sera remplacé par un professeur des écoles, 
nommé début juillet. Il n’est donc pas connu à ce jour.  
222 élèves sont attendus en septembre répartis comme suit :  
52 CP - 37 CE1 - 47 CE2 - 52 CM1 - 34 CM2 
 
Le conseil des maîtres a entériné la répartition pédagogique suivante :  
 
CP Mme Gardillon 22 élèves 
CP M Le Lann 22 élèves 
CP/CE1 Mme Bouard : 8 / 12 total  20 élèves 
CE1 M Cadiran : 25 élèves 
CE2 Mme Lambert / Mme Lavarenne: 28 élèves 
CE2 / CM1 Mme Deprédurand: 19 / 6 total 25 élèves 
CM1 M Girauldon : 28 élèves 
CM1 / CM2 : M Dubois 18 / 7 total 25 élèves 
CM2 Nouvel enseignant(e) : 27 élèves 



 
Nouvelle organisation des rythmes  

La Réunion du jeudi 27 juin présentera aux familles présentes la répartition pédagogique, les nouveaux 
horaires, et précisera les modalités de sortie de l'école, notamment le fait qu’un enfant qui rejoint un 
accompagnateur sur le parking est considéré sortant seul de l’école. Sinon, l’enfant doit attendre au portail la 
personne qui vient le chercher.   
Une signalétique visuelle est en cours d'élaboration pour savoir qui part seul ou accompagné. 

La réunion abordera aussi bien sûr la nouvelle organisation du temps scolaire et des temps péri-éducatifs.  

Mme Prélorenzo vient d’être embauchée et prend actuellement connaissance du terrain, en rencontrant les 
différents partenaires. Elle travaillera en collaboration avec les coordinatrices de Cheillé et de Villaines les 
Rochers. 
L’élaboration d'une grille d’activités est en cours. Toutes les associations n'ont pas répondu et les 
intervenants ne sont pas encore tous nommés. 
Il faudra mettre en adéquation les demandes des enfants et les intervenants potentiels.  

La première approche est positive et il y a une volonté de s'inscrire dans le paysage de l'école en adéquation 
avec le projet d'école et la vision culturelle et éducative. 
Mise en place d'une fiche de pré-inscription : Cela permet aux parents de se positionner sur les jours et de 
pouvoir anticiper sur le nombre d’animateurs à recruter, en fonction du nombre d’enfants. Des activités 
diverses seront mises en place pour satisfaire la majorité des enfants (sport, activité jeu, activité 
corporelle, arts plastiques..) et intéresser les enfants au maximum. 
Dans la suite de l'année, les enfants choisiront en fonction de l'activité proposée plus que par rapport aux 
créneaux. 
Du 3 au 9 septembre : accueil de type périscolaire pour mettre en place les activités d'envergure.  
Dans la fiche, il faut se positionner pour les 6 premières semaines : les inscriptions sont définitives pour 
prévoir le taux d'encadrement de cette période. 
 
Les inscriptions sont valables pour 6 semaines pour la même activité. 
 
Un outil est à l’étude pour suivre le parcours des enfants sur le temps péri-éducatif tout au long de l’année.  
Précisions quant à l’étude surveillée : il s’agit de permettre aux enfants de faire leur travail sous la 
surveillance d’un adulte.  
A 16h15, la sortie sera gérée par les animateurs. Un système de code couleur est à l'étude pour gérer les 
différents modes de sortie (pédibus, périscolaire, sortie seul, sortie accompagné). 
 
Un journal de bord pour dialoguer entre animateurs et parents est en cours d'élaboration. 
 
 
Organisation du temps scolaire :  

Dans la matinée de 3h30 une récréation de 20 min. 
 10h15 à 10h35 pour le cycle 3 
 10h25 à 10h45 pour le cycle 2 

Le mercredi matin, une récréation de 15 min, de 10h à 10h15, commune à tous les enfants.  

Dans les après-midis de 1h30  pas de récréation 

Dans les après-midis de 2h récréation de 15 min de 14h30 à 14h45, commune à tous les enfants.  

 

Projets 2013/2014  

A ce jour, l’équipe n’a pas encore arrêté les projets forts de l’année.  
Un partenariat avec le château d'Azay le Rideau est envisagé : création d’une fresque autour de la vie à la 
Renaissance et liens avec la musique de cette période.  
 

 

 



Questions des parents élus  
 
Réflexion du conseil d'école sur les questions des parents : importance de l'anticipation des questions des 
parents pour pouvoir y réfléchir au préalable. 
Toutefois, la formulation en l’état des questions rend une vision négative de l'école et n’est pas le reflet 
d’une majorité. Il faudrait synthétiser point par point et ne faire remonter que les gros dossiers à débattre.  

Beaucoup de questions reviennent, sans que soit tenu compte des réponses apportées lord de précédents 
conseils d’école.  

 
A la mairie :  
1) Organisation cantine 

Le système par flux continu est mis en place depuis 3 jours : les enfants montent 10 par 10 par niveau. 
CP en rotation avec les CE1. Les CE2, CM1 et CM2 en rotation, par semaine. 
L’essai est concluant, mais c’est en rodage. 
Un signal sonore indique aux enfants que c'est à leur niveau de s'approcher de la cantine. 
3 personnes dans la cantine, 5 à l'extérieur (en rotation). 
Avis des délégués : 2 classes les CM1 et les CE2 sont partagés. 
129 enfants satisfaits, 14 mitigés, 24 pas contents. 

Sources de satisfaction : les enfants retrouvent leurs camarades par niveau, plus de temps pour manger, pour 
jouer, moins de file d’attente ... 
Sources d’insatisfaction : les CM2 arrivent dans le réfectoire alors qu’il y a encore des CP et ils n’ont pas 
assez de places pour déjeuner à une même table, entre copains. Ça va trop vite, le planning de jeux dans la 
cour n’est pas respecté, certains enfants attendent trop près du tableau d’appel ... 

 

2) Formation Les parents posent la question de la formation des personnels : sur Langeais, il y a une 
formation tous les ans : diététique, comment gérer un enfant dans la cour.... 
M Pescher informe que va être soumis au prochain conseil municipal de faire appel à  un groupement (set 
meal) pour proposer des formations : 440€ hors taxe par mois.  
 
3) Les desserts Pourquoi n'y a-t-il pas de même dessert pour tout le monde ? 
En fin de semaine, il reste parfois des desserts (non consommés dans la semaine ) qui sont proposés aux 
enfants, pas toujours au même service pour équilibrer. Effectivement certains enfants ce jour-là n'ont pas le 
même dessert mais cela évite le gaspillage.  
Le dessert du jour prévu est bien distribué à tous les enfants. 

 
4) Repas froids ?  
Non, les repas sont servis chauds ! Cette question revient trop souvent et n’est pas fondée.  
Les contrôles sont faits comme il se doit.  
 
5) Il est précisé qu’il faut être conscient de ce qui va bien et ne pas toujours axer sur les problèmes.  
Savoir apprécier que les repas sont cuisinés sur place, que le système d’inscription est souple : on s’inscrit le 
matin pour le midi. Dans certaines villes, il y a un forfait au trimestre.  
 
Une plaquette d'informations sur la cantine va être éditée afin que les parents puissent être rassurés sur le 
fonctionnement de la restauration.  
 
6)  Pourquoi les toilettes sont-elles fermées pendant la cantine ? 
Décision prise par la mairie il y a 2 ans pour éviter les bousculades : les enfants demandent pour aller aux 
toilettes.  
 
7)  Fuites dans les toilettes / dans les classes. 
Réparation complète du toit terrasse en septembre/octobre. Les huisseries seront aussi changées.  
Après les orages, la laine de verre des toilettes a été enlevée et des plaques anti-dérapantes installées. 
Il n'y a pas eu de danger à l'école Descartes : les mesures ont été immédiatement prises. 
 



8) Parking : champ de boue, pente, accès. 
C'est une question qui a déjà été abordée.  
Dans quelques années, d'autres projets sont prévus sur ce lieu. Pour le moment, il n'y a rien d’envisagé. Le 
coût pour faire un « vrai »parking est trop important (300 000€). Ce n'est pas envisageable). 
 
9) Pédibus 
Les familles sont satisfaites.  
Les représentants remercient vivement la mairie (pour l’aide sur la ligne du soir) et les parents bénévoles. 
 
10) Les représentants remercient aussi la mairie pour le futur projet des APE qui semble sur de bons rails. 
 
A l’école : 

1) Intervenant en sport ? 

Coût pour la mairie. Le sport est pratiqué dans toutes les classes.  

L'année prochaine, le sport risque de poser des problèmes de salle.  

 

2) Règlement toilettes et jeux extérieurs 

C'est déjà le cas. Toutefois on vit dans une collectivité d'enfants, il y a toujours des problèmes qui 

sont réglés au cas par cas. 

 

3) Proximité du collège : incidents ? 

Il peut y avoir des problèmes, mais ce ne sont que des cas isolés et cela n'est pas grave. On évite 

que les enfants s'approchent du grillage du collège loin de notre vigilance. En cas de problème, on 

communique rapidement au collège qui règle les choses. 

Les enfants de l’école communiquent aussi avec les enfants du collège et cela peut être positif. 

 

4) Merci pour la bonne ambiance dans l'école et pour les chorales. 

 

Vu, la secrétaire de séance                                                      Vu, la directrice 

              Muriel DEPREDURAND     Françoise LAMBERT 

 

Ce compte rendu est transmis à tous les membres du conseil d'école et mis en ligne sur le site internet de 
l'école.  
Des exemplaires papier peuvent être donnés aux familles qui en font la demande. 
 


